



Monitoreo y Análisis

17/mayo/2023

SECRETARIO

(B-218) En Belice, Sader capacita a productores de soya, coco y pitahaya

La Secretaría de Agricultura y el Ministerio de Agricultura, Seguridad Alimentaria y Empresas de Belice realizan trabajos de cooperación para impulsar cultivos de soya, guanábana, cocotero y pitahaya en dicho país, en el marco del Memorándum de Cooperación en Investigación Agropecuaria. Con la representación del **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, la coordinadora general de Asuntos Internacionales, Lourdes Cruz Trinidad, señaló que estos trabajos son resultado de los acuerdos entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el primer ministro Johnny Briseño, para incorporar a los pequeños productores en las cadenas agroalimentarias comerciales. **24 Horas 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002489nc.pdf

https://www.24-horas.mx/2023/05/17/la-sader-apoya-a-belice-en-cultivo-de-soya-y-coco/

https://hojaderutadigital.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-cocoguanabana-y-pitahaya/

https://www.informaoriente.com.mx/nacional/capacita-agricultura-de-mexico-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya.htm

https://acustiknoticias.com/2023/05/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.lado.mx/n.php?id=13157201

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/capacita-agricultura-de-mexico-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya.htm

https://www.angulo7.com.mx/2023/05/16/en-belice-sader-capacita-a-productores-de-soya-y-pitahaya/ https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-capacita-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.nadietepregunto.com.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.notimx.mx/2023/05/capacita-agricultura-sector-productivo.html

https://www.nuevomexicoplural.com/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.tierrafuerte.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.portalpolitico.tv/nacionales/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-quanabana-y

https://www.angulo7.com.mx/2023/05/16/en-belice-sader-capacita-a-productores-de-soya-y-pitahaya/https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-capacita-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.nadietepregunto.com.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.notimx.mx/2023/05/capacita-agricultura-sector-productivo.html





https://www.nuevomexicoplural.com/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.tierrafuerte.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-cocoguanabana-y-pitahaya/

https://www.portalpolitico.tv/nacionales/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y

https://www.voragine.com.mx/2023/05/16/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://www.buroperiodistico.com.mx/capacita-agricultura-a-sector-productivo-de-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1658566501715017728

https://twitter.com/jrz3061/status/1658590596045455364

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1658557595572121600

https://twitter.com/NTPnewss/status/1658549453589217281

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1658540672809328641

https://twitter.com/InformaOriente/status/1658532031905554442

https://twitter.com/90gradosmx/status/1658534088775483393

Nombres, nombres y... Nombres / CNA propuestas pronto para enfrentar lío de granos y con bancos por subsanar fin de la FND / Alberto Aguilar

Ayer tarde redonda en el Consejo Nacional Agropecuario al presentar el libro "Nuestro Campo: El CNA y la Evolución Agroalimentaria de México" recuento de 39 años del organismo. Por ahí **Víctor Villalobos de Sader q**uien se refirió al desafío que significa para ese ámbito el sobrecalentamiento global, Raquel Buenrostro de Economía que aprovechó para hablar del Corredor Interoceánico, y varios ex presidentes: Jaime Yesaki, Armando Paredes, Jesús Vizcarra, Bosco de la Vega y Alberto Núftez Esteva, fundador junto con Víctor Gavito, quien no pudo asistir También políticos como Beatriz Paredes o Dante Delgado. **El Sol de México**, 16 / **El Sol de Toluca**, 26 / La Prensa, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002744nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003250nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002845nc.pdf

Cuenta corriente / CNA, 39 años y van por 39 más / Alicia Salgado

En el marco de la conmemoración de los 39 años del Consejo Nacional Agropecuario, ayer fue presentado por Juan Cortina Gallardo, presidente del CNA, El libro que muestra las capacidades extraordinarias titulado "El Campo Mexicano" en presencia de la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro y, del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos,** además de los expresidentes del organismo y otros personajes ligados directa o indirectamente con la actividad agropecuaria y que recuerdan que la seguridad alimentaria requiere congruencia y consistencia de las políticas públicas con los objetivos que se requieren para alimentar a 126 millones de mexicanos. **Excélsior**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003358nc.pdf





Dirigentes de agricultores se reunirán con el titular de la Sader

Dirigentes de productores de Sonora, Sinaloa y Baja California pactaron, por conducto del Consejo Nacional Agropecuario, una reunión con **el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula,** con quien buscarán llegar a un acuerdo sobre los precios por tonelada de trigo y maíz y la entrega de subsidios. La Jornada, 28 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023003078nc.pdf

Activo Empresarial / López Obrador, el perdón a Larrea y el mensaje de Slim; CNA muestra músculo; Buenrostro saca trigo de Apacic / José Yuste

CNA, Cortina, Vizcarra, Bosco, Paredes... Buenrostro y Villalobos. Y vaya que Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, mostró músculo ayer, en la reunión del Consejo Nacional. Los invitados de honor fueron los secretarios de Economía, Raquel Buenrostro, y de Agricultura, **Víctor Villalobos.** Buenrostro ha mostrado ser eficiente con el sector. Se ha reunido con ellos en el tema de normas, ha desregulado muchas que eran más de activismo que reales. Y Villalobos ha sido el brazo de Agricultura que entiende al sector empresarial. Pero también asistieron fuertes empresarios, expresidentes del CNA, desde Jesús Vizcarra, presidente de Grupo Viz y gran empresario ganadero, hasta Bosco de la Vega, que hace poco contendió por el CCE. Y desde luego, Armando Paredes, expresidente del CNA y del CCE, hoy presidente de Alpura, quien recordé en la presentación del libro del CNA, a Maquío y como el CNA trae voz y voto dentro del Consejo Coordinador Empresarial. **Excélsior**, **26**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023003243nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Felicito al @CNAgropecuario por la presentación del libro "Nuestro campo", que refleja la evolución agroalimentaria de #México, y que es muestra de las veces diversas, pero unidas, que han hecho de este sector un motor económico y del bienestar social. @CortinaGallardo @SE mx

https://twitter.com/vmva1950/status/1658622944187408384

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Aproveché este foro p/ motivar la reflexión en torno al desarrollo sostenible del sector. El calentamiento global nos llama a acciones: la agricultura es la opción para detener este





fenómeno, a través del cuidado del suelo (y del agua). Aprovechemos las tecnologías e innovaciones

https://twitter.com/vmva1950/status/1658622961312751620

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

C/ el Embajador de @ArgeliaEnMexico, Belkacem-Belgaid, reactivamos proyectos de cooperación en agricultura protegida, sistemas de riego, nopal, acuacultura, pesca y sanidad vegetal; exploramos áreas de oportunidad en la coinversión p/ la producción de fertilizantes fosfatados.

https://twitter.com/vmva1950/status/1658532526367858702

SECRETARÍA

Cooperación agropecuaria

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Ministerio de Agricultura, Seguridad Alimentaria y Empresas de Belice llevan a cabo trabajos de cooperación técnica para impulsar cultivos de soya, guanábana, cocotero y pitahaya en el país caribeño, en el marco del Memorándum de Cooperación en Investigación Agropecuaria. Excélsior, 28 / El Heraldo de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003521nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002566nc.pdf

Austeridad saldrá cara al gobierno en la crisis de precios del maíz: CNA

Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) afirmó "ya estamos en crisis" en el caso del maíz en donde se desaparecieron los esquemas de comercialización y cuyo problema no sólo es en Sinaloa, sino se extenderá a otros estados, sin que México logre la autosuficiencia en la producción de granos. "Nosotros hemos sido siempre muy claros que los cambios presupuestales que hubo en la **Secretaría de Agricultura**, donde se quitaron todos los apoyos que había para la agricultura comercial, iban a terminar causando problemas serios", afirmó el presidente del CNA en el marco de la presentación del libro Nuestro Campo. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001599nc.pdf

Cero apoyos a producción de maíz y trigo causa crisis muy seria: consejo agropecuario Mientras la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) reconoció que los productores sembraron en el ciclo otoño-invierno con costos de insumos altos y los precios de referencia han caído, 35 por ciento para el trigo y en 26 para el maíz, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) advirtió que hay una "crisis muy seria" ocasionada por la desaparición de





programas de coberturas de precios y de la agricultura por contrato, pues ahora hay "cero apoyos" del gobierno. De acuerdo con la **Sader**, hay dos millones de toneladas con cobertura de precios previa a la caída de éstos para "despresurizar los excedentes y afianzar un precio local que se aproxime lo más posible al precio de garantía y bajo condiciones de mercado". **La Jornada 34**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003151nc.pdf

Autonomía Relativa / Juan Ignacio Zavala / Segalmex: la robadera

En **Segalmex** todo es escandaloso. Desde el nombramiento del priista Ignacio Ovalle como director, su sorpresiva salida y reacomodo en otra dependencia del gobierno, hasta el tipo de fraudes que se han dado en esa dependencia. Todo nos habla de un verdadero ánimo de rapiña, de robo a manos llenas, de voracidad sin límite. El saqueo en esa dependencia será una marca para el gobierno lopezobradorista, una de las muestras más claras de la corrupción sin límite que este gobierno permitió mientras el Presidente se llenaba la boca acusando la corrupción del pasado. En **Segalmex** la trama delincuencial va de lo sofisticado a lo grotesco, de la imaginación para triangular recursos hasta la zafiedad para traficar pilas a Rumania y Hungría o para robarse ¡garrafones de agua!. **El Financiero 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023003090nc.pdf

Productores de BC y Sonora se unen a protestas

Agricultores de Baja California y Sonora exigen que la Federación apoyo de garantía para que les paguen a 8 mil pesos la tonelada de trigo y 7 mil de maíz. Los productores se suman a las protestas que arrancaron desde hace un par de semana en Sinaloa. Los inconformes advirtieron que esperan una respuesta de las autoridades para desactivar las protestas y argumentan que su petición se basa en la Ley de Desarrollo Rural que prevé apoyos del Gobierno cuando hay contingencias de mercado como las afectan actualmente. Las manifestaciones incluyen el cierre de casetas y plantones en las delegaciones de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** federal en esos estados. **24 Horas 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002194nc.pdf https://www.24-horas.mx/2023/05/17/productores-de-bc-y-sonora-se-unen-a-protestas/

Agricultores dialogarán con la Segob

Los productores de maíz y trigo concretaron una reunión con el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández para el próximo viernes, después de diversas acciones que tomaron los agricultores para exigir los precios justos a los granos.

Luis Antonio Cruz Carrillo, presidente del Distrito de Riego del Río Yaqui Cajeme, Sonora, aseveró que, a pesar de las movilizaciones en los tres estados del noroeste, el diálogo nunca se ha roto y, en particular, dijo que esperan la respuesta del Gobierno del estado de Sonora y del Gobierno federal, y en caso de ser satisfactoria inmediatamente levantarán el plantón que mantienen en las oficinas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en





Ciudad Obregón, Sonora, de otra manera, dijo, están dispuestos a mantenerse ahí el tiempo que sea necesario. El Sol de México, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023002435nc.pdf

Austeridad saldrá cara al gobierno en la crisis de precios del maíz: CNA

Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) afirmó "ya estamos en crisis" en el caso del maíz en donde se desaparecieron los esquemas de comercialización y cuyo problema no sólo es en Sinaloa, sino se extenderá a otros estados, sin que México logre la autosuficiencia en la producción de granos. Nosotros hemos sido siempre muy claros que los cambios presupuestales que hubo en la **Secretaría de Agricultura**, donde se quitaron todos los apoyos que había para la agricultura comercial, iban a terminar causando problemas serios", afirmó el presidente del CNA en el marco de la presentación del libro Nuestro Campo. El Consejo Nacional Agropecuario y la Evolución Agroalimentaria de México. **El Economista, María del Pilar Martínez, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023001599nc.pdf

El dedo en la llaga / La cloaca de Segalmex / Adriana Delgado Ruiz

Segalmex hizo inversiones ilegales de su presupuesto en el mercado bursátil, autorizadas presuntamente con la firma de su entonces director, Ignacio Ovalle, aunque él afirma no reconocerla y los rendimientos millonarios de ello se extraviaron dado que no fueron registrados en las cuentas bancarias del organismo. Seguir periodísticamente el paso a las irregularidades de **Segalmex** es hundirse en un océano de maniobras contables, tecnicismos contractuales y burocracia. Hasta ahora, la FGR ha sometido a judicialización apenas seis de las 39 carpetas de investigación, obtenido 54 órdenes de arresto y se ha iniciado proceso penal en contra de 17 implicados, entre exfuncionarios, prestan nombres y otros negocios. **El Heraldo de México 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023002483nc.pdf

Ricos y Poderosos / Adán Augusto López, prueba de fuego / Marco Antonio Mares

Se trata de la reunión que tendrá este viernes 19 con los productores de maíz de Sinaloa. Los productores prefirieron sentarse a negociar y ayer recibieron la noticia de que serán recibidos en la Ciudad de México. Marte Vega Román, dirigente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa (CAADES) está convencido de que el gobierno federal debe apoyar a los productores para que sigan produciendo maíz blanco de alta calidad, que no tiene sustituto para el consumo nacional. Requieren un apoyo mucho mayor al ofrecido hasta ahora por el gobierno estatal encabezado por Rubén Rocha y **Segalmex** de comprarles 1.5 millones de toneladas. Dicen que es necesario que se sienten a la mesa del diálogo los productores con el secretario de Gobernación y los industriales para alcanzar un acuerdo que convenga a todos. **El Economista 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001747nc.pdf





Al Mando / La crisis de precios / Jaime Núñez

Los productores agrícolas en el norte del país, particularmente en Baja California, Nayarit, Sonora y Sinaloa, están protestando por los precios de garantía y la tormenta perfecta creada por el aumento de costos de producción, competencia de las importaciones subsidiadas y la disminución de los precios de los productos. El apoyo del gobierno federal ha sido insuficiente ya que sólo se destinó a dos millones de toneladas de granos y la producción real supera cinco millones. El titular de la Secretaría de Agricultura de Sinaloa, Jaime Montes, señala que la producción de este ciclo agrícola, donde se produce gran cantidad de maíz blanco para consumo humano se podrá colocar, como en el ciclo 2022, en Maseca Cargill, Minsa, **Segalmex** vía Liconsa, y el resto a productores de nixtamal. El Heraldo de México 19 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023002569nc.pdf

Crónica Confidencial / ¿Ya se olvidaron del campo?/ Leopoldo Mendívil

Finalmente las liberaron, dado que la Guardia Nacional estaba a punto de intervenir, pero en el resto de las entidades la protesta continúa con bloqueos carreteros y toma de las oficinas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. En teoría y desde 1960, **SEGALMEX** es el organismo encargado de fijar los precios de garantía, absorbiendo la diferencia entre lo pagado a los productores y el precio de mercado; ello con el fin de apoyar al campo y evitar que el alza de precios impacte a los consumidores. Aparte del problema de resolver los fraudes que le aquejan, algo me hace suponer que ya no alcanzan los dineros en **SEGALMEX**: de los seis millones de toneladas de maíz, solo ofreció a comprar una tercera parte del producto a seis mil 950 pesos por tonelada y eso a los más pequeños productores. **La Crónica**, P 4 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023000796nc.pdf

Fertilizantes llegan a tiempo en Michoacan

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que el 70 por ciento de las casi 40 mil toneladas de insumos que se autorizaron este año del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, están disponibles en las bodegas **Sader-Segalmex p**ara su distribución inmediata. Durante la entrega del producto a beneficiarios de los municipios de Buenavista, Tepalcatepec, Apatzingán, Parácuaro, Lombardía y Nueva Italia, el mandatario estatal destacó el respaldo del Gobierno de México para que los insumos lleguen a tiempo a los pequeños productores del campo en Michoacán, El gobernador compartió que la federación invirtió 550 millones de pesos para beneficiar a casi 70 mil agricultores michoacanos con fertilizante, que se procesa en la planta Fertinal de Lázaro Cárdenas. **Reporte Índigo, 7 / Capital Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002232nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002192nc.pdf





Sobremesa / Lourdes Mendoza

Todos nuestros gobernantes han usado el manual, desde los videoescándalos de Ponce y Bejarano en los tiempos de AMLO jefe de Gobierno, pasando por el toallagate de Fox, Hildebrando con Calderón, la casa blanca con la Gaviota, la estafa maestra con EPN, los hijos de Marthita Sahagún de Fox y Arturo Montiel hasta **Segalmex** o la casa gris con la '4T', nuevamente de AMLO. Sí, todos han utilizado las empresas del Estado mexicano y los contratos de obra pública y servicios para enriquecer ja los suyos! El Financiero, 35 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023003126nc.pdf

Gente detrás del dinero / Los otros pecados de Delfina Gómez / Mauricio Flores

TAMBIÉN SEGALMEX, SIX SIGMA, GUARDERÍA ABC... Es obvia la razón por la cual Morena y su candidata quieren omitir los temas de corrupción y Texcoco en el segundo y último debate de este martes ante la candidata de la aliancista Alejandra del Moral. Y es que también como secretaria de Educación Pública, fueron abundantes los pecados: en ese periodo la ASF de David Colmenares observó irregularidades en la gestión de Delfina Gómez en la contratación de empresas de outsourcing vinculadas con el saqueo a **Segalmex** -les destinó un contrato por 341 millones de pesos-, y en el negocio que le entrego a la polémica Six Sigma Networks por 133 millones de pesos... la misma empresa que ha sido observada por la Auditoría Superior de la Federación poruña serie de anomalías en servicios prestados al Banco del Bienestar. **Eje Central.** 6

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001774nc.pdf

En Chiapas, miles de toneladas de maíz fueron abandonadas por la empresa Segalmex. En Chiapas, miles de toneladas de maíz fueron abandonadas por la empresa Segalmex. El maíz terminó sepultado en basureros, abandonado en campos abiertos del municipio de Villa Flores. Vecinos mencionan que el personal acudió al lugar a enterrar toneladas del grano que se les pudrió. Campesinos, ejidatarios y pequeños productores de la comunidad Cuauhtémoc acudieron a desenterrar cientos de toneladas. Toneladas de maíz blanco y amarillo se echaron a perder en lugar de ser vendido. Los pequeños productores denunciaron que entregaron cien toneladas de maíz en el ciclo 2020 para sustituir el que se pudrió pero no se les pagó adeudándoles cerca de 600 mil pesos. En mayo de 2021 se documentó que miles de toneladas de estaban pudriendo a la intemperie en canchas deportivas de piedra y bodegas destruidas. Televisión / Información / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 16/05/2023

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102785074





AGRICULTURA

Preocupan costos por retrasos en frontera

La inspección de transportes de carga en los puentes fronterizos de Texas está incrementando los costos de flete para los exportadores, lo cual si no se arregla en el corto plazo podría traer fuertes consecuencias a la industria de los alimentos, aseguró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Durante la presentación del libro "Nuestro Campo: El Consejo Nacional Agropecuario y la Evolución Agroalimentaria en México", Cortina Gallardo dijo que existen incrementos de costos porque la mayoría de los productos que envía México a Estados Unidos van en camiones refrigerados, y eso le quita vida a los alimentos en los anaqueles. El Financiero 13

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002871nc.pdf

La carestía sexenal en aumentos complica bajar nivel de pobreza

En lo que va del actual sexenio, el costo de la canasta alimentaria se disparó 40%, como resultado del alza de frutas, huevo, aceite, pollo y productos elaborados con trigo y maíz, revelan los datos más recientes publicados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). La repercusión de este incremento es que limita el avance en la reducción de la pobreza extrema por ingresos en el país. "Es un ancla tremenda que limita la capacidad de superar la pobreza, sin duda", comentó en entrevista John Scott, investigador académico del Coneval. El Universal PP 1, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002681nc.pdf

Lanza el sector de agroalimentos política ante crisis

El sector agroalimentario mexicano alista una propuesta de política pública para contrarrestar "la crisis" del campo, indicó este martes Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al hacer un balance del campo mexicano en los últimos 30 años, en la presentación del libro Nuestro campo: el CNA y la evolución agroalimentaria de México", Cortina Gallardo aseveró que el campo enfrenta retos como los altos precios de los insumos primarios, los granos, y el uso eficiente del agua. El líder del sector, que aporta 10% del Producto Interno Bruto (PIB) de México, consideró que para atender el problema de falta de mano de obra en el campo se podrían implementar visas temporales para migrantes. El Universal 26 / El Heraldo de México 18 / El Economista PP 1 / Reforma 19

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002853nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002557nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001599nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003554nc.pdf
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Austeridad-saldra-cara-al-gobierno-en-crisis-de-precios-del-maiz-CNA-20230516-0125.html





Rozones / Apuesta al financiamiento

Y es el acento en el tema de desarrollo económico otro de los rasgos que, nos hacen ver, empieza a ser central en la gestión de Tere Jiménez al frente del gobierno de Aguascalientes. De ahí la relevancia del encuentro que ésta sostuvo ayer con el director general de Banco Santander, Felipe García Ascensio, del que resultó el acuerdo de fortalecer al empresariado local y de promover la atracción de inversión extranjera, así como proyectos sociales y comunitarios. La institución bancaria señaló el compromiso de ampliar su presencia en la entidad mediante apoyos a micro, pequeñas y medianas empresas, así como al sector agropecuario y a personas físicas. La Razón de México, P 2 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023001485nc.pdf

Se realiza en Sonora cumbre internacional sobre la acuicultura

Con el objeto de contribuir a reducir los índices de pobreza y para lograr la autosuficiencia alimentaria, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, destacó que la acuicultura es una actividad prioritaria de la entidad, por lo que destacó la importancia de buscar acuerdos para que se vuelva más sustentable. Durante la inauguración de la décimo segunda sesión del subcomité de Acuicultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el mandatario estatal destacó que se deben incrementar los esfuerzos para garantizar el desarrollo incluyente. 24 Horas, P 12 / El Heraldo de México, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002174nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002616nc.pdf

Tere Jiménez trabaja en equipo con la banca comercial

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, se reunió con el director general del Banco Santander México, Felipe García Ascenclo, con quien acordó trabajar de forma conjunta para fortalecer al empresariado local y promover la atracción de Inversión extranjera, así como en el desarrollo de algunos proyectos de corte social y comunitario en el estado. Por su parte, el director general de Santander destacó su interés de ampliar la presencia de esta institución financiera en el estado mediante el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas, así como a sectores específicos como el agropecuario, e Incluso a las personas físicas con algunos productos financieros. El Economista, P 8

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023001629nc.pdf

Día con Día / La espeluznante realidad criminal de México/ Héctor Aguilar Camín

Creció el negocio de la trata de blancas y el secuestro de muchachitas, oficialmente registradas como "desaparecidas", para entregarlas a la prostitución. Surgió el control y la fijación de precios de mercados regionales: aguacate, pollo, madera, pesca, minerales, y hasta nichos de tráfico de animales exóticos y especies protegidas. **Milenio Diario, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023001823nc.pdf





Mirada indiscreta / Destacan fortaleza del campo mexicano

Destacan la fortaleza del campo mexicano. La jefa del SAI, Raquel Buenrostro y el ex secretario de Energía, Luis Téllez presentaron el libro "Nuestro Campo. El Consejo Nacional Agropecuario y la Evolución Agroalimentaria de México", donde se explora la importancia del Consejo Nacional Agropecuario en el desarrolló agroalimentaria del país y la relevancia de fortalecer la agricultura y la ganadería para impulsar el crecimiento económico y la seguridad alimentaria en México. El Economista, Cuarto oscuro, P 47

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001843nc.pdf

Activo Empresarial / López Obrador, el perdón a Larrea y el mensaje de Slim; CNA muestra músculo; Buenrostro saca trigo de Apacic / José Yuste

CNA: no queremos subsidio, sí seguridad alimentaria. Juan Cortina dejó en claro la postura del CNA; no quieren subsidios, sino apoyos. Se quiere tener una seguridad alimentaria. Con productos de gran calidad ya bajo precio. Y muchas iniciativas anti empresariales no permiten tener un campo productivo. Se extrañan varios organismos desconcentrados, así como no tener diálogo en temas como el glifosato y maíz transgénico. Excélsior, 26 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes 17052023/17052023003243nc.pdf

El CNA tiene propuestas para enfrentar la fuerte crisis del campo

El sector agroalimentario mexicano alista una propuesta de política pública para contrarrestar "la crisis" del campo, indicó este martes Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al hacer un balance del campo mexicano en los últimos 30 años, en la presentación del libro "Nuestro Campo: El CNA y la Evolución Agroalimentaria de México", Cortina Gallardo aseveró que el campo enfrenta retos como los altos precios de los insumos primarios, los granos, y el uso eficiente del agua. La Crónica, P 14 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023000650nc.pdf

¿Qué es el declive de los insectos y por qué nos debe importar?

A lo largo de nuestra vida hemos estado en contacto con los insectos, ya sea porque los hemos visto en algún parque o jardín, en nuestra casa, y algunos intrépidos los hemos comido e incluso algunos los han probado sin saberlo. El 30% de toda la tierra que sostiene la biodiversidad ha sido convertida para la producción de alimentos. Se ha estimado que la agricultura es responsable del 80% de la deforestación global y representa el 70% del uso de agua dulce del planeta. Se presume que estas cifras pueden aumentar para el año 2050 si se continúa con el acelerado ritmo de crecimiento de la población humana. La Crónica, 25 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023000673nc.pdf

Mirada indiscreta / Destaca fortaleza del campo mexicano

El Consejo Nacional Agropecuario y la Evolución Agroalimentaria de México", donde se explora la importancia del Consejo Nacional Agropecuario en el desarrolló agroalimentario del país y





la relevancia de fortalecer la agricultura y la ganadería para impulsar el crecimiento económico y la seguridad alimentaria en México. El Economista 47

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001843nc.pdf

México, con desventaja en los temas del T-MEC

PANORAMA DIFÍCIL, Por separado, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo, aseguró que el tema electoral en Estados Unidos será un "dolor de cabeza", en los próximos meses, respecto a la relación comercial bilateral con Estados Unidos, al referirse a las recientes inspecciones a transportes de carga. Tenemos que entender que tanto en México como en Estados Unidos estamos entrando en tiempos electorales y eso va a hacer que, desgraciadamente, la relación entre ambos países pase por momentos sensibles", expuso al término de la presentación del libro Nuestro campo. El Consejo Nacional Agropecuario y la evolución agroalimentaria en México. El presidente del CNA destacó que, para Texas, México es su principal socio comercial: "entonces, tampoco les conviene hacer este tipo de cosas, porque les afecta severamente en su economía, pero esperemos que para nosotros haya las menos afectaciones posibles". La Razón de México, Alina Archundia, P 20 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023002018nc.pdf

Quejas por la prohibición para el otorgamiento de concesiones de agua para uso industrial en estados del Norte y Bajío

El anuncio de la Secretaría de Economía sobre emitir un decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF) para prohibir el otorgamiento de nuevas concesiones de agua para uso industrial en 16 entidades, ubicadas en las regiones Norte y Bajío bajo el argumento de la baja disponibilidad del recurso, será un fuerte golpe para la competitividad y la potencial atracción de inversiones para todo el país. Así lo advirtió el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) quien aclaró que el sector industrial es responsable del consumo de únicamente el 5% del agua concesionada a nivel nacional, mientras que el sector agropecuario consume 76% del líquido, el abastecimiento público 15% y la generación eléctrica 4%. La Crónica, P 1 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023000773nc.pdf

Sale caro conflicto en maíz

Dar solución a la actual crisis entre productores de maíz costará cerca de 20 mil millones de pesos, señaló el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Esto pudo prevenirse al mantener los programas tradicionales de coberturas cambiarias y esquemas de compra de granos, pues seguir con ellos habría costado 10 por ciento de la afectación que puede alcanzar el conflicto de agricultores que piden un precio mayor al fijado por el Gobierno por tonelada de maíz. En la actual Administración se cancelaron programas como Agricultura por Contrato, que permitía colocar la producción de granos a un precio establecido antes de cosecharse. Reforma, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes/https://





Pacto con banco busca fortalecer inversiones

La gobernadora María Teresa Jiménez Esquivel y el director general del Banco Santander, Felipe García Ascencio, acordaron trabajar para fortalecer al empresariado local y promover la atracción de inversión extranjera que se traduzca en más y mejores empleos. En su momento, el director general de Santander México, García Ascencio, habló de ampliar la presencia de esta institución financiera en el estado, mediante el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). Así como a sectores específicos como el agropecuario, e incluso a las personas físicas con algunos productos financieros accesibles, agregó. El Universal, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003018nc.pdf

Preocupan costos por retrasos en frontera

La inspección de transportes de carga en los puentes fronterizos de Texas está incrementando los costos de flete para los exportadores, lo cual si no se arregla en el corto plazo podría traer fuertes consecuencias a la industria de los alimentos, aseguró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Durante la presentación del libro "Nuestro Campo: El Consejo Nacional Agropecuario y la Evolución Agroalimentaria en México", Cortina Gallardo dijo que existen incrementos de costos porque la mayoría de los productos que envía México a Estados Unidos van en camiones refrigerados, y eso le quita vida a los alimentos en los anaqueles. El Financiero, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002871nc.pdf

Coordenadas / Los ganadores y perdedores del dólar barato / Enrique Quintana

Los exportadores. Se trata especialmente de aquellos que generan bienes o servicios con un alto contenido de insumos en pesos. Para ellos, un dólar de 17.50 es sumamente pernicioso, ya que supone que por cada unidad de exportación se generan menos pesos para pagar los insumos requeridos. Sectores como el agropecuario, agroindustrial o el turismo se encuentran claramente entre los perdedores del dólar barato. El Financiero, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002910nc.pdf

Editorial / DeSantis: xenofobia demagógica / Redacción

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, informó que el gobierno de México promoverá recursos legales contra la ley antimigrantes promulgada por el gobernador de Florida, Ron DeSantis. El texto, que entrará en vigor el 1° de julio, contempla penas de cinco años de prisión a quien transporte a personas en situación migratoria irregular; obliga a las empresas con más de 25 empleados a comprobar el estatus migratorio en una base de datos oficial (E-Verify). Según estimaciones del Departamento de Seguridad Interior (DHS, por sus siglas en inglés), 660 mil extranjeros vivían en 2018 en el estado en situación irregular, y una ONG calculó que el uso obligatorio de E-Verify podría costar 12 mil 600 millones de dólares anuales a la economía del estado. Además, es evidente que se produciría una





aguda escasez de mano de obra en los sectores que concentran el trabajo migrante, como las industrias restaurantera, de turismo, la construcción y la agricultura. La Jornada, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/lmagenes_17052023/17052023003083nc.pdf

Commodities agrícolas, comprar es como atrapar cuchillos cayendo / Perspectivas con RJO Brien

Para ellos solo diremos que, desde lo agrícola, el sentimiento es negativo, o bajista. México en una complicada avenida, el campo tiene que comercializar más de lo que el mercado puede absorber y a un precio que el mercado no puede pagar. La administración pública tendrá que hacer memoria de lo ofrecido al campo en los tiempos de campaña, y ver a los productores a la cara a la vez que lo hace a los usuarios de dichos productos que están en la misión de alimentar eficientemente al país, pero no están en la misión de hacerlo perdiendo dinero. En este caso se dice que la toma de coberturas es inversamente proporcional a la toma de carreteras. México debe tener mejores políticas para el campo productivo y menos retorica para el campo cautivo electoralmente. ¿Estás en buenas manos? El Economista 20 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023001659nc.pdf

APICULTURA

Inauguran Congreso sobre acuicultura

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, aseguró que la acuicultura es una actividad prioritaria en Sonora, por ello la relevancia de buscar acuerdos que la hagan más sustentable, ayude a reducir los Índices de personas con hambre y apoye la soberanía alimentaria entre las naciones. Durazo Montaño encabezó la inauguración de la doceava sesión del Subcomité de Acuicultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la cual cuenta con la participación de delegados de 60 países. Acompañado por Xínhua Yuan, subdirector de la División de Pesca y Acuacultura de la FAO; Lina Pohl, representante de la FAO en México; y Octavio Almada Palafox, subsecretario de Pesca y Acuacultura, el mandatario destacó que se deben incrementar los esfuerzos para garantizar el desarrollo incluyente en todo el estado. El Heraldo de México 24 / 24 Horas 12

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002616nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002174nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

México, con desventaja en los temas del T-MEC

Esta administración ha desarticulado prácticamente a todas las secretarías de Estado y, en el caso de Economía, a las personas expertas en el diálogo constante que se mantenía con Estados Unidos (EU) alrededor de la relación bilateral comercial, lo que pone en desventaja a México ante cualquier negociación con sus contrapartes, aseguró la exsubsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui. Lo anterior, al referirse a las recientes inspecciones al transporte de carga en las inmediaciones del cruce fronterizo Matamoros-Brownsville por parte del Gobierno de Texas, así como a los pendientes que tiene México por resolver con su vecino del norte en el marco del T-MEC. Leycegui señaló lo anterior, en entrevista con La Razón, al término del conversatorio "TMEC, una mirada al futuro", organizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) y el Global Economy and Development at Brooldngs. La Razón de México 20

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002018nc.pdf https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-desventaja-temas-t-mec-528691

ABASTO/PRECIOS

Indicadores del tequila, al alza

A partir de la creación del Consejo Regulador del Tequila (CRT) la producción de la bebida pasó de 1 millón de litros producidos hace 29 años a 104 millones en 1995 y a 651 millones al cierre del 2022. "Las exportaciones crecieron 541%; pasó de 65 millones de litros exportados en 1995 a 416 millones de litros en el 2022", comentó a El Economista, Ramón González Figueroa, director del CRT que este 17 de mayo cumple 29 años de su fundación. Mencionó que para 1995, los productores del campo que se dedicaban al cultivo de agave sumaban 300, mientras al cierre del 2022 se contabilizaron 36,603 agroproductores, cifra que supuso un aumento de 12,101 por ciento. Pese a los indicadores positivos que ha tenido hasta ahora, el tequila seguirá creciendo en México y el mundo este 2023, anticipó el director del CRT, Ramón González. El Economista 37

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023001760nc.pdf

Canasta básica sube 40%; pone el pie a salir de la pobreza

En lo que va del actual sexenio, el costo de la canasta alimentaria se disparó 40% como resultado del alza de frutas, huevo, aceite, pollo y productos elaborados con trigo y maíz, revelan los datos más recientes publicados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El Universal Gráfico, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023003744nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Plagian a otros 52 en 'ruta del terror'

Un nuevo secuestro masivo de migrantes ocurrió este lunes 15 en la "ruta del terror" de la Carretera 57, cerca de Matehuala, en los límites entre San Luis Potosí y Nuevo León. Un grupo de 50 migrantes y dos operadores del autobús en el que se desplazaban fueron plagiados por criminales. De acuerdo con José Luis López, líder en San Luis Potosí de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos (Conatram), la señal del autobús en el que viajaban las víctimas desapareció del GPS a las 2:00 horas del lunes sobre la Carretera 57, a la altura del poblado de San Pablo, en Matehuala Treinta minutos más tarde, la señal reapareció en el entronque Los Medina, en Doctor Arroyo, Nuevo León, donde fue abandonado el vehículo, ya sin los pasajeros. Reforma, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023003292nc.pdf

Corcholatas se pelean el cariño de los gobernadores

A casi un año de la elección Presidencial, las cuatro corcholatas de Morena pelean por el apoyo de los gobernadores de la llamada Cuarta Transformación. De los 21 gobernadores de Morena y aliados (sin contabilizar a la Ciudad de México), hasta el momento 10 han manifestado abiertamente su apoyo a Claudia Sheinbaum, cuatro respaldan a Adán Augusto López; uno se muestra cercano a Marcelo Ebrard y otro a Ricardo Monreal, mientras que hay dos gobernadores que han manifestado sus apoyos a por lo menos, dos aspirantes: Alfredo Ramírez Bedolla (Michoacán) y Ricardo Gallardo (San Luis Potosí). Hay tres gobernadores indecisos: Sergio Salomón Céspedes, de Puebla; Américo Villarreal, de Tamaulipas y María del Pilar Ávila, de Baja California. El Universal, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002581nc.pdf

Da luz verde AMLO a venta de Banamex a Larrea

El presidente Andrés Manuel López Obrador notificó a Citigroup que no tiene inconformidad alguna en que Grupo México, de Germán Larrea, se quede con Banamex. "Si van a ser los del Grupo México, no va a haber ningún problema. Tenemos diferencias con ellos, pero eso es otro asunto, ese es otro cantar; en el caso de la venta o compra del banco no hay problema", expresó en conferencia de prensa. "Tenemos información que van muy bien las negociaciones y que uno de los posibles compradores es el Grupo México, y nosotros les hemos transmitido a los consejeros, directivos, de Citibanamex que no hay de parte del Gobierno de México ninguna inconformidad, que no hay de parte nuestra ningún problema en que se lleve a cabo esa operación". El Financiero, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_17052023/17052023002809nc.pdf





Despliegan 26 mil efectivos contra migrantes

Como parte del Plan de Migración en la frontera norte y sur se han desplegado a 26 mil 535 elementos federales, informó David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional. Esta cifra es superior por 690 elementos a la que se tenía registrada en abril, cuando eran 25 mil 845 efectivos en ambas fronteras. El incremento de los elementos federales fue ante el posible aumento del flujo migratorio ante la terminación del título 42 en Estados Unidos, el 11 de mayo, y el inicio del título 8 con el que se endurecen las medidas a las personas que entran deforma indocumentada. El Heraldo de México, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes 17052023/17052023002459nc.pdf